
令和５年実施 町政懇談会の記録（02道路・建物・交通）

地区名 開催⽇ ⼤項⽬ ⼩項⽬ 質問・意⾒の要旨 担当課等
回答等の要旨

（※対応予定及び対応済は、朱書きで⼊⼒）

大間 3月27日
02道路・交
通・建物

道路の舗装

農免道路の中央線や一時停止などの線が薄く危な
いので対応してほしい。

まちづくり課

現地を確認し、対応したい。一時停止線等の規制表示で、警察と協議が
必要な場合は、警察に話をする。
伊予警察署に問い合わせたところ、規制表示の引き直しについては令和
４年度に伊予署管内の補修が行われたため、しばらくは他管内になる。
町は区画線の部分的な引き直しを行う。

大溝 4月13日
02道路・交
通・建物

道路の舗装

道路の修繕は個人で直すべきなのか。
まちづくり

課

地元区長から要望を出していただいて、現地精査の上、優先順位を付け
て町が舗装補修を行う。

南黒田 4月26日
02道路・交
通・建物

松前駅

松前町内には、伊予鉄道の駅が４つ、ＪＲが３つ
あるが、駅舎の改修等、将来的な展望はあるか。 まちづくり

課

現在、松前駅に親しみやすいロータリー広場を計画している。その他の
駅については、駅舎改修に併せて、検討していく。

横田 5月17日
02道路・交
通・建物

交通安全対策

横田橋で事故が多発している。死亡事故は起こっ
ていないが、死亡事故が起こってからでは遅いの
で、事故抑止の対策をしてほしい。 まちづくり

課

県道や町道に関して、交通事故の多い箇所は、運転者に分かるような注
意喚起の路面表示の対策を講じている。警察にも確認していく。
伊予署交通課とまちづくり課が協議している。伊予署の対応方針として
標識支柱へ反射テープの設置、取締りの強化を行うとのこと。

横田 5月17日
02道路・交
通・建物

交通安全対策

横田橋の交通事故の危険個所に点滅信号設置をし
てはどうか。

危機管理課

警察に対する要望については、毎年、地区要望を危機管理課で取りまと
めて警察に報告しているため、要望していただくことは可能である。た
だし、警察にも予算があるため、要望どおりにいかないこともある。

横田 5月17日
02道路・交
通・建物

交通安全対策

ＪＲの貨物基地ができたことにより、交通量が増
加しているが、役場として把握しているか。危な
い箇所については、警察から情報をもらい地図に
落として広報してほしい。 危機管理課

現状では、軽微な交通事故を含めて、警察から連絡はない。今後、警察
から情報がもらえるか確認する。
伊予警察署から交通事故多発地点については、情報提供があるため、把
握している。愛媛県警のホームページに、交通事故マップとして公開さ
れていることから、同ホームページを確認していただきたい。

横田 5月17日
02道路・交
通・建物

道路の舗装

生活で利用している未舗装の農業用道路がある
が、舗装できないか。 まちづくり

課

毎年、大字から道路舗装などの要望が数多く出されており、その現場を
視察したうえで対応の可否について回答をしている。農道については、
土地改良事業として、地元の一部費用負担が必要となる。

昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

側溝の掃除

想い通りの道路側溝の小石の掃除を行う予定はな
いのか。

まちづくり課

道路路側の役割、側溝の排水機能に著しい低下がなければ、掃除は考え
ていない。
小石の堆積は今年度に予定している舗装補修工事に合わせて撤去、清掃
を実施する。

昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

道路の舗装
昌農内の信号のある交差点の舗装が剥離し小石が
たまるので、舗装できないか。 まちづくり課

現地を確認する。
今年度に舗装補修工事を予定している。
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昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

道路の危険防止
用ポール

横断歩道に危険防止用のポールがとれており、ま
ちづくり課が折れたポールの回収はするが、修理
をしていないので、現状で安全なのか確認してほ
しい。

まちづくり課

現地を確認する。
別当大橋南の信号交差点の南車線の西を補填している１本は撤去する。
想い通り高架橋西の南北車線（側道出入）のラバーポールは10年以上前
の供用時に動線整理の目的で設置されたもので、他の常設施設（歩車道
ブロック、ガードレール）への変更を検討する。

昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

道路の看板

想い通りにたばこの吸い殻のポイ捨てなどがある
が、注意喚起の看板の設置をしてほしい。

まちづくり課

たばこを吸う方のマナーの問題であり、現在のところ看板を設置する考
えはない。なお、現地は確認する。
「ゴミ捨て禁止（タバコ）」等のチラシをラミネート加工し、フェンス
に取り付ける。また、高架橋歩道の壁（コンクリート部）４箇所にも、
同様に取り付ける。

昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

道路の雑草

町道の路側帯が雑草が伸びて見えなくなっている
ので対応してほしい。 まちづくり課

現地確認をする。
現地確認した結果、例年どおり年１回の除草（９～11月）で対応する。

恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

安全対策

恵久美の県道は、道幅が狭い箇所があり、車が離
合しにくい。また、子供の通学路となっているこ
ともあり危険である。県道拡幅は難しいと思うの
で、離合するところをつくってほしい。

まちづくり課

愛媛県に離合するための道路拡幅について要望していく。

恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

道路の拡幅

昌農内交差点（関谷自動車と寿司屋の前の県道）
や永田交差点の伊予市方面に行く県道が狭いので
対応してほしい。 まちづくり課

昌農内交差点及び永田交差点の県道については、以前から愛媛県に要望
している。県からの情報では、昌農内交差点の県道は、事業化していな
いが、測量を行う話は聞いている。永田交差点については、設計は終え
ているが用地取得に難航している。

恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

交通安全対策

新規住宅が増加し、子供が増えていえるので、道
路の舗装、カーブミラーなどの交通安全対策の措
置をしてほしい。

まちづくり課
危機管理課

地元区長から要望を出していただいて、現地を確認し、優先順位をつけ
て舗装補修する。
カーブミラーの設置については、区長から危機管理課へ要望書を提出し
ていただき、各地区の要望箇所を整理し、優先順位の高い箇所から予算
の範囲内で設置している。
一時停止線は、警察の対応となるので案件を伝える。
伊予警察署に問い合わせたところ、「通り抜けできない袋小路の箇所に
停止線は設置していない。」との回答であった。

恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

福祉バス
恵久美は福祉バスが通っていないため不便である
が、代替する交通手段は検討しないのか。 町民課

地域公共交通計画を作成している。デマンドタクシーなどの公共交通を
検討課題としていく。

恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

道路の拡幅

集会所から前の町道路の拡幅はできないか。

まちづくり課

現地を確認する。
現地確認した結果、要望内容が道路の改良事業に該当するため、地元要
望として区長から要望してもらう。
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上高柳 5月31日
02道路・交
通・建物

道路の舗装

アスファルト道路の路面が剥離して小石が転がっ
ているが道路舗装の打ち替えは、どれくらいの期
間で行うのか。

まちづくり課

舗装の対応年数については、交通量など条件により異なるが、おおむね
20年から30年ぐらいと考えている。

上高柳 5月31日
02道路・交
通・建物

交通安全対策

集落内を利用する車が増えており、交通事故が心
配される。事故が起こる前に農免道路から南に行
く道路の速度規制ができないか。

危機管理課

速度規制やゾーン化は警察（公安）の所管になる。後で場所を確認し
て、警察協議を行う。
伊予署に相談したが、スクールゾーン30 は、学校、保育所等の周辺の
道路について30 キロ規制をかけている。要望があった箇所（住宅、田
及び畑）は、学校や保育所等がないため、30キロ規制をかけるのは難し
い。」との回答であった。

上高柳 5月31日
02道路・交
通・建物

道路の拡幅

昌農内交差点（関谷自動車と寿司屋の前の県道）
や永田交差点の伊予市方面に行く県道が狭いので
対応してほしい。 まちづくり課

昌農内交差点及び永田交差点の県道については、以前から愛媛県に要望
している。県からの情報では、昌農内交差点の県道は、事業化していな
いが、測量を行う話は聞いている。永田交差点については、設計は終え
ているが用地取得に難航している。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

道路の舗装
道路幅が狭くて緊急車両が通れない、道路舗装が
悪い箇所があるので対応してほしい。

まちづくり
課

舗装要望については、地元区長から要望を出していただいて、優先順位
をつけて舗装補修する。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

道路の舗装
県道八倉線のファミリマート北側の歩道舗装はい
つするのか。

まちづくり
課

愛媛県に確認したところ７月から用地交渉を行い、今年度内を工事完成
の目標にしているとのこと。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

町営住宅

宗意原地区の町営住宅は、空き家となっている住
宅が多いが今後の使用方法について、町としての
考えを聞きたい。

まちづくり
課

松前町公営住宅の長寿命化計画に基づき、十数年後には建替えを計画し
ている。民間活力を利用する手法などを検討している。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

宗意箱住宅
将来的に宗意箱住宅の中を道が抜けるのか。 まちづくり

課

いづみ電機店あたりから外側黒田線までの300～400ｍ市街地道路を計画
中である。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

集会所

宗意原集会所は古くなっているが建替えをどう考
えているか。

町民課

集会所は、地域の持ち物であるため、地域が計画を立てて建てることに
なっている。建替えする場合には、宝くじ補助金と町の補助金を受けて
残りを地域が出して建設することになっている。ただし、宝くじ補助金
を受けるためには、認可地縁団体にならなければ受けられない。

塩屋 6月28日
02道路・交
通・建物

除草

県道、川口大橋南詰の西側の土手の草木が生い
茂っている。新設した街路灯も見ずらい状況であ
り、改善してほしい。

まちづくり課

愛媛県に対し、要望する。
樹木除去等、地域の要望を満たすまでは難しいが、「予算の範囲内」で
対応したいとのこと。

鶴吉 7月3日
02道路・交
通・建物

道路の舗装

住宅を建築するためにセットバックしているが、
セットバックしたところの舗装はしてくれるの
か。

まちづくり
課

町道の場合、セットバックで個人地を寄附していただければ、町管理と
して舗装する。ただし、農道であれば要件を確認する必要がある。まち
づくり課管理係に問い合わせて欲しい。

鶴吉 7月3日
02道路・交
通・建物

道路の舗装
子供達が通学で使用していた認定外道路が通学路
と認められたので、舗装してほしい。

まちづくり
課

地元要望事業であり、通学路と認定されたのであれば舗装する。
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東古泉 7月7日
02道路・交
通・建物

長尾谷川

長尾谷川の管理はどこか。東古泉地区の川沿い道
路で草が繁茂しており、通行に支障を来している
が、除草はいつするのか。 まちづくり

課

二級河川の管理は愛媛県である。ただし、河川の占用許可をいただき町
道として使用している道路は、町が「路肩１ｍ」を除草している。所管
のまちづくり課に確認し、実施予定時期を区長に連絡する。
愛媛県に確認したところ、長尾谷川、東古泉地区の第１回目の除草は、
８月上旬の見込みである。

北黒田 7月13日
02道路・交
通・建物

北黒海岸

北黒田海岸護岸整備の現状と見通しについて。
まちづくり

課

北黒田海岸移転に関して、現在460ｍのうち、半分程の護岸整備を終え
ている。１業者が新工場を建設中であり、　残り３社とは愛媛県と連携
して移転協議を進めたい。

新立 7月20日
02道路・交
通・建物

道路標識

県道22号伊予松山港線の向井燃料東の三叉路のと
ころは、南から（伊予市方面）北への（松山方
面）一方通行道路であるが、道路標識が見えにく
く、逆走（逆進入）する車を見かける。スピード
を出して逆走すると、道幅も狭いことから大事故
になりかねない。進入禁止のマークをつけてほし
い。

危機管理課

愛媛県公安委員会の管轄となるので、地区から要望があった旨を伊予警
察署に伝える。伊予署からの回答内容は、区長へ行う。

新立 7月20日
02道路・交
通・建物

空き家対策

老朽空き家について、危険な空き家が２戸ある。
どうにかならないか。

まちづくり
課

現地を確認する。
１戸は、相続人に対し、補助金を利用し空き家を解体する等、対応をお
願いしている。もう１戸は令和５年に松前町住環境改善事業として認定
しており、手続を経て除却の予定である。２戸ともに除却時期は未定で
あるが、所有者に対し、改善の要請を行っている。

本村 7月27日
02道路・交
通・建物

松前公園

松前公園内をよく散歩するが、子供広場（遊具広
場）の屋根付き休憩施設の内側鉄パイプが腐食
し、所処に穴あきが見られ、倒れると大変なこと
になるので確認し、対応して欲しい。また、岩組
の池（上流から水が流れる施設）の東側に飛び石
を配置した「遊歩道」のような小径がある、グラ
ンド側に土が流れ、埋設杭なども出ており、子供
達がつまずくと危険である。同様に対処してもら
いたい。夏休みに入り、利用客も多くなる注意を
払ってもらいたい。

社会教育課

現地確認する。
指摘箇所の鉄屋根及び新たに確認した老人広場東の屋根については、今
年度修繕工事を実施する。小山の土の流出については、根本的解決が必
要と思われ直ちに解決することは難しいが、今年度建設工事業者等に対
応方法等について相談し、来年度に何らかの対応をする予定である。
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